

2008-11-28

# Stadt Dessau-Roßlau

Zerbster Straße 4  
06844 Dessau-Roßlau  
Tel.: 0340/2040



## Niederschrift

über die Sitzung des Betriebsausschusses Anhaltisches Theater am 02.09.2008

**Sitzungsbeginn:** 16:30 Uhr  
**Sitzungsende:** 19:00 Uhr  
**Sitzungsort:** Raum 270, Rathaus Dessau

**Es fehlten:**

### **Theater**

Hoffmann, Dagmar

### **Theaterleitung**

Felsenstein, Johannes

### Öffentliche Tagesordnungspunkte

- 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit**

**Herr OB Koschig**, Vorsitzender des Betriebsausschusses Anhaltisches Theater und **Herr Bähr**, stellv. Vorsitzender des Rechnungsprüfungsausschusses begrüßten die Ausschussmitglieder beider Ausschüsse und stellen die Beschlussfähigkeit fest. Weiterhin wurde die form- und fristgerechte Ausreichung der Einladungen und Beratungsunterlagen festgestellt.

- 2. Beschlussfassung der Tagesordnung**

Die ausgereichten Tagesordnungen wurden durch die Ausschussmitglieder beider Ausschüsse einstimmig bestätigt.

### Abstimmungsergebnis:

Betriebsausschuss Anhaltisches Theater: 9 / 0 / 0

Rechnungsprüfungsausschuss: 9 / 0 / 0

## **6. Öffentliche Anfragen und Informationen**

### **6.1. Halbjahresanalyse zur Erfüllung des Wirtschaftsplanes des Anhaltischen Theaters Dessau per 30.06.2008 Vorlage: DR/IV/075/2008/I-ATD**

Herr Landgraf informiert zur Halbjahresanalyse:

- Gastspiel der Anhaltischen Philharmonie mit José Carreras in Magdeburg
- Gastspiel der Anhaltischen Philharmonie in Berlin

Das positive Jahresergebnis vom vergangenen Jahr wird schwer wiederholbar sein.

- Im Personalbereich wurden die tariflichen Erhöhungen bereits eingearbeitet, der Wirtschaftsplan wird mit Verlust geschrieben
- Sachkosten – Preiserhöhungen sind überall spürbar  
Die Verhandlungen mit der DVV über die Energiepreise sind gerade abgeschlossen  
Probleme wird es bei einem strengen Winter geben
- Theaterpädagogische Arbeit - künftig muss noch bedarfsorientierter gearbeitet werden (bessere Abstimmung mit den Lehrplänen)
- Die Auswirkungen der Gesamtsituationen werden auch am ATD zu spüren sein - das Theater muss noch mehr kommunizieren.

Herr Dr. Plettner fragt nach, wie es mit Gastspielen in unserer Partnerstadt Ludwigshafen aussieht. Die Störungen auf höchster Ebene müssten doch zu beseitigen sein. Weiterhin bittet Herr Dr. Plettner darum, bei seinem Treffen am 16.10. 2008 mit der Q-Cells Geschäftsführung, ein Konzert an einem unerhörtem Ort anbieten zu können.

Herr Landgraf erwidert, dass es Probleme mit dem damaligen Intendanten gegeben hat. Die Stelle ist inzwischen neu besetzt. Das letzte Gastspiel in Ludwigshafen war „Carmen“. Positive Ansätze gibt es aber nach Coesfeld und Wolfsburg. Die Gastspiele hängen auch mit Preisen zusammen. Gegenwärtig hat Herr Bucker Kontakt zu Winterthur aufgenommen.

Die Bitte Dr. Plettners wird Herr Landgraf an die Theaterleitung herantragen.

Frau Müller möchte etwas zum Stand der Kontakte mit Israel wissen.

Herr Bucker beantwortet die Frage dahingehend, dass ein zweites Treffen mit dem Leiter des Nationaltheaters Israels stattgefunden hat, um die Kontakte mit dem Ziel „artists in residence“ zu vertiefen.

Bitte Korrektur, Punkt 1, Teil Vermögensplan / Zuschüsse:

Land Sachsen-Anhalt:	tatsächliches Ist :	48.470,-- EUR
Stadt Dessau-Roßlau	tatsächliches Ist:	51.530,-- EUR.

Die Informationsvorlage wurde zur Kenntnis genommen.

## **6.2. Sonstige Anfragen und Mitteilungen**

Herr Landgraf informiert:

- Spielzeit wurde erfolgreich begonnen – Carreras-Konzert am 23.08.2008 in Magdeburg  
Dank an die Musiker – tolle Leistung – trotz widriger Witterungsverhältnisse
- 29.08.2008 – CEMAG – Konzert an unerhörtem Ort  
bisher das Konzert mit den meisten Besuchern  
weitere Auflagen sind gefragt, u.a. Herr Geier (Schaltschrank- und Getriebetechnik) Anfang 2009
- In Kooperation mit dem Landesanwaltstag – künstlerische Gestaltung
- 30.08.2008 – Konzert zur Eröffnung der Seniorenwoche  
Dank an Herrn Scholz zur Gewinnung des Publikums  
Bitte wurde geäußert, dass Seniorenwoche künftig immer mit einem Konzert eröffnet wird
- Aktion des Förderverein von SV 05 und dem ATD – „Kultur trifft Sport“ am 31.08.2008  
spontane Idee mit guter Resonanz
- 06.09.2008 – Eröffnungskonzert des ATD in Verbindung mit Blauem Fest
- Beginn der Spielzeit mit dem ersten Sinfoniekonzert
- 12.09.2008 – Nacht des Stadtumbaus  
Kulturzentrums Altes Theater und AOK-Gebäude werden für die Öffentlichkeit zugänglich  
(derzeit: Phase der Inbetriebnahme)  
ATD gestaltet Programmteile – „Bildung und Kultur“  
Eröffnung: Kinderchor des Theaters, Szenen aus dem Schauspiel, Puppentheater, Kabarett,  
Ulf Paulsen singt im Foyer, Jerzey Jezke singt aus Musicals, Schultheatergruppe

des Liborius-Gymnasiums

- 19.09.2008 – Neuinszenierung des „Faust“
- 25.10.2008 – Premiere „Fidelio“

## **7. Genehmigung der Niederschriften vom 22. 04. 2008 und 28.05.2008**

Niederschrift vom 22.4.2008 – Anwesenheitsliste falsch ausgereicht – wird ausgetauscht.

Korrektur: Seite 15, 2. Abs. 12 Tänzer  
Seite 16 Frau Imme Heiligendorff  
Herr Ivo Zöllner

Die Niederschrift vom 22.04.2008 wurde mit den Änderungen bestätigt

Niederschrift vom 28.5.2008 wurde ungeändert bestätigt.

### **Abstimmungsergebnis:**

Niederschrift vom 22.04.2008: **6 / 0 / 1**

Niederschrift vom 28.05.2008: **8 / 0 / 0**

## **8. Schließung der Sitzung**

Herr OB Koschig schloss um 19.00 Uhr die Sitzung des Betriebsausschusses Anhaltisches Theater.

Dessau-Roßlau, 28.11.08

---

Oberbürgermeister Klemens Koschig  
Vorsitzender Betriebsausschuss Anhaltisches Theater

Schriftführer